

事務連絡  
平成23年10月11日

建設業者団体の長 殿

国土交通省土地・建設産業局建設業課

安全確保の徹底について

平素より国土交通行政への御理解・御協力を賜り、御礼を申し上げます。  
この度、飛行中のエアーニッポン機（全日空便）の副操縦士が誤ったスイッチ操作をしたものと推定され、客室乗務員2名が軽傷を負うという重大インシデントが発生しました。

なお、この事案を契機として平成23年9月30日付で衆議院国土交通委員長から国土交通大臣に対し別紙のとおり「国土交通全般にわたる安全確保の徹底についての要請」がなされ、国土交通大臣から各局長に対し「国土交通に関する安全確保の徹底について」がなされたところです。

貴団体におかれましては、改めて安全確保及び事故防止の徹底を図るとともに、貴団体会員企業等への周知方よろしくお願いします。

平成23年9月30日

国土交通大臣  
前田 武志 殿

衆議院国土交通委員長  
伴 野 豊

### 国土交通全般にわたる安全確保の徹底についての要請

運輸安全委員会の報告によれば、平成23年9月6日、那覇から東京へ向かい飛行中のエアーニッポン機（全日空便）の副操縦士が誤ったスイッチ操作をしたと推定され、その結果、機体が異常姿勢となり、客室乗務員2名が軽傷を負うという重大インシデントが発生した。

秋の観光シーズンを間近に控え、輸送の安全を著しく脅かすこのような事案が発生したことは極めて遺憾で、由々しき事態である。原因を徹底的に究明し、確実な再発防止策をとる必要がある。

国土交通省は、交通政策、社会資本整備及び観光政策等幅広い分野にわたり国民生活の基盤を担う重要な役割を有しており、その行政の基本は、安全の確保にあるものと承知している。昨今、周辺諸国においても輸送機関による重大事故が連続して発生しており、この際、これらの事案の発生を契機として、我が国においても、国民の安全と安心の確保向上が確実に図られなければならない。

貴職におかれでは、輸送機関のみならず、集客施設、建築・土木施設及びその建設現場並びに貴職直轄事業の現場など、全ての国土交通の分野において、その安全を確保向上することの重要性を再認識のうえ、事故の防止が徹底されるよう要請するものである。